



*El Director del Banco de Crédito Local de España, D. Santiago Udina Martorell, firmando junto al Presidente de la Diputación Provincial D. Pedro Ordiz Llach, un préstamo de 65 millones de pesetas, con destino a obras en caminos provinciales. (Foto Sans)*

# La provincia en marcha

- **Reunión de los cuatro Presidentes de las Diputaciones de la región.**
- **55 millones de pesetas para caminos provinciales.**
- **Visita a monumentos en restauración.**
- **El Plan de Ordenación Provincial sigue su curso.**
- **La Granja Experimental de Monells, centro piloto.**
- **José Mill, "Mejor Deportista Provincial 1971".**
- **Hombres y fechas.**

por G. B.

La provincia, en esta su marcha, precisa armonizar proyectos y necesidades con las demás, especialmente de nuestra región, con problemas mutuos y soluciones a las que se debe aportar el esfuerzo de todos.

Para ello, el 17 de enero, el Presidente de la Diputación Provincial de Gerona D. Pedro Ordis Llach, se trasladó a Tarragona para reunirse con los otros Presidentes de Cataluña.

De especial importancia para Gerona, fue el proyecto del aprovechamiento del caudal del río Ebro para el abastecimiento de las provincias de Tarragona y Barcelona, lo que supondría las limitaciones de Gerona respecto al Ter, con lo que estas aguas podrían ser destinadas íntegramente a nuestra provincia, tanto para riegos como para suministro de las poblaciones y la zona de la Costa Brava.

Cabe señalar asimismo que los cuatro Presidentes analizaron los cauces para la puesta en práctica del Plan General de Regionalización Hospitalaria en Cataluña, llegando a la conclusión que es urgente una mayor y mejor coordinación de todas las actividades sanitarias y hospitalarias, no sólo de la región sino también de España, con la posibilidad de la creación de un departamento ministerial de Sanidad, que encauzara y coordinara esta necesidad.

Gran interés aportó asimismo el estudio de las posibilidades que para la constitución de Mancomunidades provinciales, ofrece tanto el texto de la Ley de Bases de Régimen Local, como el «III Plan de Desarrollo», para lo cual se recomendó iniciar los oportunos estudios para que una vez que la Ley articulada de Régimen Local entre en vigor, pueda ser aplicada esta fórmula asociativa.

Otro capítulo debatido fue el referido a las inversiones prioritarias, dentro del marco de desarrollo regional de las cuatro provincias, siguiendo el estudio del desarrollo regional de Cataluña confeccionado por las cuatro Diputaciones en junio de 1971 y que fue elevado a la Comisaría del «Plan de Desarrollo».

De dicho estudio, los temas principales se refieren a Educación. También se estudiaron las vías de comunicación y planificación en los campos urbanístico e industrial.

Se estimó reiterar al Instituto de Estudios de Administración Local la petición de establecer una Delegación regional en Barcelona al servicio de las cuatro provincias catalanas y, eventualmente, la de Baleares.

La conservación y restauración de monumentos también quedó expuesta, procurando mantener la política común, ya acordada con anterioridad, al igual que la de extinción de incendios. Se dio cuenta por parte del presidente de la Diputación de Barcelona de los trabajos para la confección de un Mapa Topográfico de Cataluña que está realizando el Servicio Topográfico de aquella Diputación.

Un nuevo contacto, con resultados positivos cara a este futuro en que la colaboración es cada vez más necesaria.

## **55 millones para caminos provinciales**

El día 19 de enero llegaba a nuestra ciudad el Director del Banco de Crédito Local de España D. Santiago Udina Martorell, para proceder junto con el Presidente de la Diputación Provincial D. Pedro Ordis Llach, a la firma de un préstamo de 55 millones de pesetas, con destino a obras en los caminos provinciales.

Había sido solicitado este crédito, a raíz de las inundaciones de finales del año 1970 las cuales tanto habían afectado a estos caminos vecinales de la Diputación Provincial. El señor Udina Martorell llegó acompañado de D. Roberto Villanueva y de D. Miguel Casado, ambos letrados del referido Banco. Y el señor Ordis Llach estaba acompañado en su despacho oficial por miembros de la Corporación, subjefe provincial del Movimiento D. Rafael Pinedo quien ostentaba la representación del Jefe Provincial y otras personalidades. El acta fue levantada por el Notario D. Antonio Bascón.

Seguiramente, ante el Notario D. José Manuel Rayón, se formalizó otro contrato de préstamo del referido Banco con «Aguas Mancomunadas del Bajo Ampurdán» por 3.000.000 de pesetas destinadas a la ejecución de obras de abastecimientos de aguas y saneamientos de los pueblos de Monells, Cruilles, San Sadurní, Corsá y Casavells, firmando por esta comunidad el alcalde de Monells D. Luis Pell.



*Antes de proceder a la elección del "Mejor Deportista 1971", se entregó la placa al de 1970, José Pujol, de Bañolas, en este momento el Sr. Ordís Llach le hace entrega del galardón  
(Foto Sans)*

## **Adjudicación de obras por 48.640.445 ptas.**

Como resultado de la firma del contrato de crédito con el Banco de Crédito Local de España a que nos hemos referido, a los pocos días, concretamente el dos de marzo, en la Diputación Provincial tuvo lugar la subasta de diversas obras incluidas dentro este Plan, en acto que presidió el Presidente de la Diputación Provincial D. Pedro Ordís Llach, el Diputado Ponente de Obras D. Domingo Valls y los técnicos de la Diputación. Abiertas las plicas, fueron adjudicadas de la siguiente forma:

Acondicionamiento del camino vecinal de Fontanillas a la carretera de Vilademat a Palafrugell con variante y puente sobre la acequia del Molino de Pals, a la empresa de don Julio Fiego Cruz, por un total de 2.365.000 pesetas.

Acondicionamiento de los caminos vecinales de Oix a Castellfullit de la Roca; de San Vicente de Camós a la carretera de Gerona a Olot; de Palol de Rebardit a la carretera de Gerona a Olot y del Hospital Psiquiátrico de Salt a la carretera de Gerona a Manresa, fue adjudicada a la empresa de don José María Carles Pol, por un total de 7.771.000 pesetas.

Acondicionamiento del camino vecinal de La Esparra a la carretera de Santa Coloma de Farnés a Lloret de Mar, adjudicada a la empresa de don Julio Fiego Cruz, por un total de 2.860.000 pesetas.

Reparación y mejora del firme del camino vecinal de Castillo de Aro a la Playa de San Pol, kilómetros 0 al 2'888, adjudicada a la empresa Serviá Cantó, S. A., por un importe de 645.000 pesetas.

Puente sobre el Rec Sirvent en el camino vecinal de San Miguel de Fluviá a Castelló de Ampurias y carretera de penetración a la Costa Brava, Sector Sur (Llagostera a la carretera de Tossa a San Feliu de Guíxols) a la empresa de don José María Carles Pol por un importe de 13.140.000 pesetas.

Acondicionamiento del camino vecinal de Ger a Maranges, segunda fase, y construcción de un puente sobre la riera de Alp en el camino vecinal de Alp a Urtg por el Vilar; acondicionamiento del camino vecinal del confín de la Provincia a Urtg por Alp y construcción de un paso superior sobre el ferrocarril de Barcelona a Puigcerdá en el camino vecinal de Alp a Urtg por el Vilar, adjudicados a la empresa Construcciones Sulleba, S. A., por un importe de 21.859.445 pesetas.

Otras dos obras, la de acondicionamiento del camino vecinal de Rocabruna (Baget) a la carretera de Camprodón a Clll d'Ares, cuyo tipo de subasta era de 2.568.948 pesetas y la de reconstrucción y realce de muros y mejora de firme del camino vecinal de Tragurá al de Camprodón a Setcases, con un tipo de subasta de 2.225.716 pesetas, fueron declaradas desiertas al no presentarse licitadores.

El total de obras ya adjudicadas, asciende a 48.640.445 pesetas y van a iniciarse inmediatamente.

## Monumentos en la provincia

Por parte de la Ponencia de Educación y Acción Cultural se siguió con la política de acudir a presenciar la marcha de las obras de restauración en algunos puntos de la provincia, para lo cual, el día 8 de enero D. Ramón Guardiola Rovira, D. Domingo Valls, D. Ramón Fina y D. Miguel Oliva Prat, se trasladaron a Epinelvas, junto a la provincia de Barcelona.

Se está restaurando allí la iglesia románica, del s. XI y XII, de una sola nave inicial si bien después se le añadió otra a la derecha cara al altar mayor. Los trabajos están ahora encaminados para dejarla en forma que pueda manifestar plenamente todo el proceso arquitectónico de la misma.

El exterior del ábside ha sido limpiado, habiendo desaparecido la tierra que lo cubría en buena parte. Es notable su puerta de doble arco, que queda ahora como muestra del románico clásico. Su campanario románico es de gran belleza. Se estudiaron las futuras etapas de las obras, teniendo en cuenta que junto al ábside ya en su parte exterior hay el aditamiento de un edificio relativamente nuevo que ejerce las funciones de sacristía, y que es preciso desaparecer para que la iglesia adquiera toda la esbeltez de líneas primitivas. También hay el aditamiento de un coro y una sala.

La visita prosiguió hasta Breda para visitar la iglesia gótica que conserva el antiguo campanario románico, cuadrado y con cinco pisos con dos ventanales en cada cara de los cuatro últimos.

Visitaron asimismo lo que resta del claustro en su ala norte. La Abadía, o la plaza de la Abadía al igual que sucediera antaño con el claustro ha sufrido transformaciones, habiéndose tapiado los porches allí existentes, y es precisamente este recinto el que se estudió para la posibilidad de que adquiriera su antiguo esplendor, pues está rodeado de magníficos ventanales.

## Descubrimientos en Ripoll

En el primer mes del año actual, en Ripoll y durante unas excavaciones que se realizan en el Monasterio de Santa María, fueron descubiertos unos sarcófagos y otras instalaciones, de la que damos cuenta en este mismo número en la crónica de nuestro colaborador en la capital del Ripollés.



*El hasta ahora Obispo de la Diócesis Dr. Narciso Juvany Arnau, es nombrado Arzobispo de Barcelona.  
(Foto Sans)*

## Plan Provincial

El día 26 de enero en la Diputación Provincial, con asistencia de toda la Corporación presidida por D. Pedro Ordís Llach, alcaldes de la provincia y los técnicos, se celebró una reunión de trabajo con los componentes del equipo técnico de «Doxiadis Ibérica, S. A.» encargada de confeccionar el Plan General de Ordenación de la Provincia.

Se trataba de establecer con más precisión si cabe, los objetivos del Plan, señalando las zonas de servicios en la segunda y tercera línea de la Costa Brava, zonas industriales del interior, protección del patrimonio artístico y monumental, parques como el del Montseny, centros turísticos invernales y la coordinación del crecimiento de Gerona capital con la idea del desarrollo comarcal.

En cuanto a la proyectada autopista de la Costa Brava, además otra que enlazara Palamós - Gerona - Bañolas - Olot - Ripoll y Puigcerdá con el túnel de Tosas

Se incorporaron al Proyecto nuevos estudios, habida cuenta que el inicial era sobre el techo del año 2010, con un intermedio en el año 1985. Sobre mapas y planos fue mostrada la labor ya realizada en estos estudios, la que aun falta y las mejores posibilidades factibles, aunando todas las fuerzas básicas, tales como la topografía, centros urbanos, comunicaciones, etc. con un coloquio para aclarar conceptos o exponer prácticamente algunos puntos que pudieran chocar con la teoría. Una reunión más, cara a al consecución definitiva de esta

base tan importante para la provincia, como es la de tener un Plan de Ordenación.

## La ganadería en la provincia

Extendida a lo largo y ancho de toda su geografía, tiene en la Granja Experimental que la Diputación Provincial posee en Monells, el centro piloto para su mejor estudio y desarrollo.

Así viene siendo en parte y se expuso en la reunión del Consejo de Administración del Servicio de Mejora y Expansión Ganadera, que se celebró el 29 de febrero bajo la presidencia del Presidente de la Diputación Provincial D. Pedro Ordís Llach y del Delegado Provincial de Ganadería D. Arturo Soldevila, asistiendo además los Diputados de Agricultura de la Corporación y ganaderos de la provincia, representantes de las diversas especies que forman por ello parte del Consejo.

Se analizó el plan a desarrollar en 1972, de acuerdo con el concierto que la Diputación Provincial tiene establecido con la Dirección General de Ganadería, con vistas a fomentar la ganadería provincial.

Para esta consecución se ofrece convertir la Granja Experimental de Monells en una granja piloto de divulgación, y poner definitivamente en marcha el centro de cría de 200 terneras selectas para su cesión a los ganaderos de la provincia, así como también ser fuente de sementales, siempre como labor complementaria de las tareas selectiva que de por sí hacen ya algunos ganaderos.

Se recalcó que no se trata de crear una granja competitiva, sino precisamente de ayuda a los ganaderos. Para este año también se iniciará el rebaño-piloto de lanar de la raza ripollesa — autóctona de la provincia — y que la Diputación en su velar por los intereses de nuestra tierra, no quiere que se pierda por lo que realizará esta experimentación sobre 300 cabezas de dicho ganado.

Se visitaron las diversas instalaciones con los espacios destinados a estabulación libre, con 4 grandes patios que permitirán 4 fases o apartados según edad de los novillos.

También las 37 vacas actualmente allí concentradas, todas ellas con su correspondiente ficha individual, apriscos para ganado lanar, etc., saliendo todos complacidos de las posibilidades de la misma para la ganadería provincial.

## El Deporte

No vamos a referirnos a su presencia en torneos o marcas, sino en este aspecto de promoción y ayuda que realiza la Diputación Provincial que, además de entregar a Federaciones y Clubs más de dos millones de pesetas a través de la Delegación Provincial de Educación Física y Deportes, está atenta a cuanto puede suponer el estímulo preciso para su desarrollo.

Así, el día 5 de febrero, en el Despacho de la Presidencia, el señor Presidente D. Pedro Ordís Llach, hizo entrega del anual galardón de «Mejor Deportista» esta vez correspondiente al año 1970, al nadador bañolense José Pujol, en acto al que asistieron además el subjefe Provincial del Movimiento D. Rafael Pinedo, el Ponente de Deportes y Turismo D. Francisco Turiera Puigbó Massana, los Diputados de dicha Ponencia señores Ramis y Franch, vicepresidente de la Diputación Provincial D. Ramón Guardiola Rovira, Delegado Provincial de Educación Física y Deportes D. Francisco Gutiérrez y varios diputados.

También se hallaban presentes los alcaldes de los Ayuntamientos de Castellfullit de la Roca, Sant Joan les Fonts y Valle de Bas, con sus Corporaciones y que habían sido citados previamente para entregarles una subvención para sus respectivas instalaciones deportivas, de 250.000 cada uno de los dos primeros y de 200.000 el tercero.

«Os entregamos con gozo estas cantidades, porque sabemos que por vuestra parte, pondréis todo el interés hacia el deporte que tanto colabora en el acercamiento de los pueblos y las gentes», dijo el señor Ordís Llach.



*El Nuncio de S.S., en la Catedral de Gerona, presidió la ordenación episcopal del Dr. D. José-María Cases Deordal, que pasa a regir el obispado de Segorbe-Castellón.  
(Foto Sans)*

## **José Mill «Mejor Deportista Gerundense 1971»**

Después de la entrega de la placa al Mejor Deportista 1970 y las subvenciones señaladas, en un céntrico Restaurante de nuestra ciudad, se reunió el Jurado que debía fallar la concesión del título correspondiente al año que había terminado.

Presidió D. Pedro Ordís Llach, y cada miembro del Jurado recibió una carpeta en la que había en sendas hojas, los méritos de cada uno de los aspirantes al título. Después, se inició el debate en que los miembros del Jurado que lo creyeron oportuno, defendieron las candidaturas que les parecieron más idóneas, ampliando si cabe los méritos señalados previamente, o dando el verdadero valor de los mismos.

Tras la primera fase o votación se clasificaron de los 14 presentados Mill, Iglesias, Coralí Gilabert, Domínguez y Casas. Tras los votos sucesivos quedó proclamado «Mejor Deportista de 1971», José Mill, de Alp, esquiador acuático.

## **Hombres y fechas**

El día 18 de enero, en el curso de un sermón en la excolegiata de San Félix, dentro la Misa concelebrada, se despidió de los gerundenses el que fuera su Obispo Dr. D. Narciso Jubany Arnau, que ha pasado a ocupar el cargo de Arzobispo de Barcelona.



*En Vilamacolum, se celebró un acto de homenaje a D. Juan de Llobet Llavari (q.e.p.d.) con asistencia de las autoridades provinciales y los hijos del finado (Foto Sans)*

«Los obispos pasan, las diócesis, la Iglesia, en definitiva, permanece», dijo entre otras cosas el Dr. Jubany.

Pocos días después, el 6 de febrero, en la Santa Iglesia Catedral Basílica, se celebraría la solemne ordenación episcopal del Dr. D. José María Cases Deordal, oficiando el Nuncio de Su Santidad Monseñor Dadaglio, a quien acompañaban los arzobispos de Barcelona y de Tarragona y los obispos de Orihuela-Alicante, de Solsona, de Tortosa, de Albacete, de Perpiñán, de Lérida, de Vich y los obispos auxiliares de Barcelona y de Valencia, además de los abades de Montserrat y Solius.

También se hallaban presentes todas las primeras autoridades civiles al frente de las cuales figuraba el Gobernador Civil y Jefe Provincial del Movimiento D. Victorino Anguera Sansó.

Monseñor José M.<sup>a</sup> Cases Deordal, el 18 de diciembre de 1971 fue elegido por S. S. el Papa Pablo VI para ocupar el puesto de obispo de la Diócesis de Segorbe-Castellón. La ceremonia de su ordenación, fue una de las más brillantes y de fervor religioso que se recuerdan del as celebradas en la Catedral, poniéndose así de manifiesto la gran estima que se tiene al ahora Monseñor Cases en Gerona y la provincia, pues llegaron personas de toda la Diócesis para asistir a este acto que llenó por completo la gran nave de la catedral, teniendo que instalarse aparatos de televisión de circuito cerrado para que se pudiera seguir la ceremonia desde otras dependencias.



*D. Juan de Ribot y de Balle, pronunciando unas palabras en el acto de toma de posesión de su cargo de Alcalde de la Ciudad de Gerona.*  
(Foto Sans)

**UN SENCILLO** y emotivo homenaje se celebró el día 7 de febrero en recuerdo de **D. Juan de Llobet Llavori** en la población de Vilamacolum, descubriendo el Gobernador Civil y Jefe Provincial del Movimiento D. Victorino Anguera Sansó, una placa que dá el nombre de «Calle de D. Juan de Llobet» a una importante vía.

El alcalde de Vilamacolum señor Vilá, en su alocución, recordó la figura de D. Juan de Llobet, con sus visitas a la población, en la última de las cuales les había prometido su ayuda para la carretera hasta San Pedro Pescador que se iba a inaugurar dentro breves momentos. Además del actual Presidente de la Diputación Provincial y otras personalidades, se hallaban presentes en este sentido homenaje, los hijos de D. Juan de Llobet, Mercedes y Juan, que vivieron la intensidad de amor y veneración que en la provincia se tributa a su difunto padre.

**D. JUAN DE RIBOT Y DE BALLE**, que el 15 de febrero fuera designado por el ministro de la Gobernación como alcalde de Gerona en sustitución de D. José Bonet Cuffí, juró su cargo el día 3 de marzo ante el gobernador civil y Jefe Provincial del Movimiento D. Victorino Anguera Sansó y en presencia de las primeras autoridades provinciales. La primera autoridad civil, entre otras cosas, dijo: «Ignacio de Ribot en la Alcaldía de Gerona, supone la incorporación de una nueva generación de españoles a las tareas de gobierno de la ciudad.

El señor de Ribot y de Balle, ofreció aportar todo su saber y voluntad de trabajo, en favor de la ciudad y de todos los gerundenses.